
PREFEITURA DE
BOTUCATU 

  

  

     Botucatu, 29 de novembro de 2021    

Ilmo. Sr.  

Rodrigo Rodrigues  

DD. Presidente da Câmara Municipal  

Botucatu-SP  

    

ROBERTA LEME SOGAYAR, Secretária Adjunta de Turismo, vem, 

perante Vossa Excelência, em resposta ao Requerimento nº 899, aprovado na 

Sessão Ordinária de 16/11/2021, de autoria do nobre Vereador MARCELO 

SLEIMAN através do qual solicita: “CONHECER AS TRATATIVAS DO TREM 

TURÍSTICO DE BOTUCATU, TRECHO, PREVISÃO ORÇAMENTÁRIA PARA 

RUBIÃO JR. E DOAÇÃO DE LITORINA”, segue:  

Ao assumir como Secretária Adjunta de Turismo, em 04/01/2021, me 

deparei com uma intimação da procuradoria indagando sobre nossa intenção 

em manter a doação de materiais rodantes, realizadas pelo DNIT, cujo material 

não foi retirado no prazo em que deveria. Sendo assim, iniciei um trabalho de 

estudo e de busca de dados técnicos para realizar o levantamento de fatos e 

números sobre o investimento acerca de nosso trem turístico.   

Sendo assim, contamos com o apoio do IDETREM na coleta de 

informações, fizemos o levantamento de todos os documentos que estavam 

disponíveis na Secretaria Adjunta de Turismo, fomos a Mairinque verificar em 

que estado estavam os materiais rodantes, fomos a Bauru em uma empresa de 

recuperação de materiais rodantes, conversamos com o Diretor de Cultura de 

Laranjal Paulista, fizemos reunião com oito interlocutores da RUMO Logística, 

fomos conhecer o Trem Republicano e compreender seu processo de 

instalação, conversamos com a concessionária Serra Verde Express para 



entender como operam os trens turísticos e também tivemos uma audiência 

com o procurador da república Sr. Fabrício Carrer.  

O que verificamos nesse processo:  

- A RUMO Logística sinalizou a impossibilidade da realização do 

consórcio com todos os municípios até Laranjal Paulista, pois devido às 

especificidades do trem turístico e do longo trajeto, eles não autorizariam essa 

operação.   

- Verificamos que o custo de recuperação de uma litorina é bem 

maior do que o custo que o IDETREM nos apresentava. E ainda, fomos 

informados que a Litorina não tem capacidade de “puxar” demais vagões 

conforme apontava o IDETREM.   

- Durante nossa audiência com o Procurador da República, eles 

questionaram o processo de doação do DNIT e entenderam que o DNIT não 

realiza uma triagem minuciosa como deveria em projetos como esse. E sendo 

assim, solicitou ao município de Botucatu um projeto detalhado de uso do 

material rodante.  

- Concomitantemente já havíamos encomendado um estudo de 

viabilidade econômica do trem turístico que ficou pronta no dia 22/11/2021, 

mas que até o presente momento o Prefeito não pode conhecer o projeto na 

sua íntegra.  

- Quanto à estação de Rubião Jr. eu já havia solicitado a cessão de 

uso para a RUMO Logística em julho deste ano. Já recebemos uma resposta 

que está em trâmites e instâncias superiores, mas estamos enviando um ofício 

ao DNIT devido a possibilidade da RUMO Logística entregar sua concessão no 

próximo ano. Entretanto, não existe previsão orçamentária para sua 

recuperação até o presente momento.  

- Em nossa última comunicação eletrônica com a procuradoria da 

república, reiteramos nossa intenção em trazer a litorina e os demais materiais 

rodantes que nos foram doados e devemos ter uma nova audiência em 

conjunto com o DNIT para que a procuradoria autorize a doação final dos 

materiais rodantes. Enquanto não tivermos essa autorização oficial, não 

podemos retirar esses veículos do pátio de Mairinque.  



É importante salientar, que nossa visão ao realizar estes estudos, era de 

compreender qual o custo total de um projeto de trem turístico para que o 

município tomasse uma decisão orientada por dados e números e não apenas 

por paixões e sonhos. Um trem turístico é uma composição de material de 

rodante, trilhos bem cuidados, um destino turístico fortalecido e uma empresa 

concessionária que queira fazer esta parceria. Estes são os modelos de 

sucesso. Quanto a nossa estratégia real em relação ao projeto, temos que 

aguardar o posicionamento de nosso prefeito para que nossa decisão seja a 

melhor para o município.  

Coloco-me à disposição do grupo temático de turismo para maiores 

esclarecimento devido a quantidade de informações que envolvem este projeto 

de trem turístico.  

  

Atenciosamente,  

 

 

ROBERTA LEME SOGAYAR  

SECRETARIA ADJUNTA DE TURISMO  

  

  

  


